



Compte-rendu du comité de coordination du 4 septembre 2025

Présent.es : François, Solange, Thierry, Benoît, Christophe, Louise

1- Comment vont les lieux ? Adhésions 2025 ? Finances ?

- Comment vont les lieux ?

Des lieux sont en difficulté cette année du fait de la conjoncture économique peu favorable au travail social et aux lieux de vie et d'accueil. Les demandes administratives notamment autour de l'évaluation externe sont de plus en plus élevées et inadaptées à notre travail quotidien et à notre pratique professionnelle. La grille d'évaluation de la haute autorité de santé n'est pas du tout adaptée : grille valable pour les EHPAD qui n'est pas transférable aux LVA. L'évaluateur.ice est censé avoir une marge d'appréciation qu'il peut mettre au service des lieux de vie ou au contraire qu'il peut utiliser contre les lieux de vie.

Exemple qui peut être utilisé comme jurisprudence :

Un lieu de vie et d'accueil dans l'Aveyron devait subir une évaluation. Son lieu accueille 3 enfants. L'évaluatrice qui est venue sur le lieu a constaté qu'elle ne pouvait pas faire une évaluation avec les critères de la haute autorité de santé. Elle a fait remonter cette information auprès de la haute autorité de santé et de la DGCS et a reçu une réponse expliquant qu'effectivement les lieux de vie et d'accueil ne pouvaient pas faire l'objet d'une évaluation avec les critères actuels de la haute autorité de santé. La DGCS est en pourparlers avec la haute autorité de santé autour de la question de l'évaluation des lieux de vie et d'accueil mais il semble que pour le moment aucune grille alternative n'ait été proposée.

Une grille d'évaluation pourrait être proposée par des membres du Gerpla sous la forme d'une commission pour qu'elle soit compatible avec notre travail au quotidien. Une manière proactive de

faire valoir notre pratique auprès des instances ministérielles. Le risque est néanmoins de se retrouver juge et partie et que cela nous soit reproché.

D'autres membres du comité de coordination du Gerpla considèrent qu'il vaut mieux rappeler à chaque fois qu'on est sollicité.es par les départements pour une évaluation externe que cette évaluation n'est pas adaptée à notre pratique. Il y a dans tous les cas un besoin de dénonciation de ces méthodes et de l'impact que cela a sur notre quotidien. Il faut allouer des moyens humains démesurés à ce type d'injonction administrative au regard de nos effectifs. Les évaluateur.ices aujourd'hui ne sont pas formé.es à une évaluation des lieux de vie et d'accueil. Le Gerpla rappelle qu'il n'est pas du tout opposé à une évaluation externe mais souhaite que cette évaluation soit adaptée à nos lieux.

- Adhésions 2025

38 adhérents à ce jour : 24 lieux actifs, 5 lieux postulants, 5 porteur.euses de projet, 4 membres individuels. Il y a moins d'adhérents que l'année dernière. Pour le moment, nous ne pouvons pas savoir quelle est la raison de cette baisse. Louise a relancé les adhérents des années précédentes. Il s'agit d'une tendance générale au niveau national, que ce soit dans les syndicats ou dans les associations. La difficulté de s'engager est aussi une question d'actualité. Mais le Gerpla ne désespère pas de faire venir de nouveaux membres dans les différentes commissions et notamment au sein du comité de coordination.

- Budget 2025

Les comptes du Gerpla se portent bien. Nous avons des fonds propres qui peuvent permettre de financer une formation à l'attention des adhérents. La thématique pourrait être pensée au regard des besoins des membres de LVA. On pourrait envisager une formation en lien avec la FNLV sur une thématique qui nous tient à cœur : question du temps de travail, question de la tarification etc. Les fonds propres du Gerpla peuvent également être mobilisés pour accompagner un lieu de vie et d'accueil qui se monte ou qui traverse une période difficile sous la forme d'un prêt à taux zéro.

2- Les journées nationales 2026

Nous avons envisagé de faire ces journées dans la région Nord Est que nous avons peu investi ces dernières années. Plusieurs lieux de vie et d'accueil ont été sollicités mais pour l'instant aucune réponse positive soit du fait du manque de place soit du fait de difficultés plus personnelles.

Contact et adresse postale du Gerpla : Louise Chapel, secrétaire au 0650263958
2 chemin de Hontas, 64360 Lucq de Béarn

Seul le lieu de vie et d'accueil Pollen situé dans l'Yonne serait capable de nous accueillir. Comme nous connaissons bien ce lieu très accueillant mais que le Gerpla a vocation à vous faire découvrir de nouveaux paysages, on attend encore des réponses d'autres lieux. Donc si vous avez envie de découvrir l'envers et l'endroit du décor des journées nationales, n'hésitez pas à vous faire connaître auprès de l'association. Une équipe de bénévoles sera mobilisée pour penser le programme et vous accompagner dans la logistique des journées.

Si nous n'avons pas de nouvelles avant le 15 octobre d'autres lieux, on arrêtera la destination de Pollen comme lieu des prochaines journées nationales. Pour ce qui est du thème, on a envisagé le thème du corps. Louise s'occupe de proposer une lettre d'intention sur le sujet pour voir ce qu'il est possible de mobiliser comme intervenants. On partirait sur les dates habituelles du week-end de l'ascension du jeudi 14 au samedi 16 mai 2026.

3- Le rendez-vous d'octobre au LVA du Roucou

La date du prochain CC ouvert a été arrêtée au 9 octobre 2025 à 10h au Roucou. La possibilité de suivre ce CC en visio doit être étudiée avec les membres du Roucou mais devrait être faisable au vu d'autres événements ayant pu se tenir dans ces conditions. On vous tient informé.es et si vous êtes intéressé.es, manifestez-vous auprès du secrétariat.